

Granada Hoy

www.gradahoy.com



Armilla urge a arreglar los accesos al **Nevada** de inmediato ▶15

La 'cumbre del **reggaeton**' de Atarfe termina en caos ▶AT36

ADELAIDA DE LA CALLE "Hay que hacer un análisis detenido de los conciertos" ▶24-25

LA RESTRICCIÓN A LA TASA DE REPOSICIÓN IMPIDE CUBRIR EL 90% DE LAS BAJAS ▶6-7

Atasco en la UGR para acceder a plazas de profesor y catedrático

● Más de 270 doctores esperan sitio y 154 docentes aguardan una cátedra

● El Rectorado publicará la cola de aspirantes, pero el cuello de botella durará

10 INFRAESTRUCTURAS

Granada define hoy la unidad ante la entrada del AVE

● El consejero de Fomento explica los avances del Metro

11 CENTRO DE LA ROMANILLA

29 de julio: el día de las inauguraciones lorquianas

32 EL GRUPO DE ESPAÑOLES VIAJABA DE BILBAO A AMSTERDAM



Trabajos de retirada del vehículo siniestrado en una carretera francesa.

Accidente de un autobús español

● Seis jóvenes heridos graves al empotrarse contra un túnel en Francia

BAZIZ CHIBANE / EFE

DP 12 PÁGINAS



El británico Chris Froome gana el Tour de Francia por segunda vez

● El colombiano Quintana y el español Valverde le acompañaron en el podio

EFE

descubre tu **gen B**
#EscúchateGenB

bthetravelbrand.com | 902 200 400
Contáctanos en

Barceló viajes
www.barcelo.es

Caribe
En agosto... ¡ASÍ, SÍ!

850€
9 días en TODO INCLUIDO

OFERTAS ÚNICAS para salidas del 1 al 24 de AGOSTO

B the travel brand

GRANADA

UNIVERSIDAD | RESTRICCIONES PARA CONTRATAR PERSONAL



Cientos de doctores con acreditación están a la espera de plaza.

ARCHIVO

Los recortes paralizan la carrera de 425 profesores y catedráticos de la UGR

- Más de 270 acreditados aguardan una improbable plaza de titular y 154 profesores esperan una cátedra
- El nuevo Rectorado publicará en breve una lista de los aspirantes por antigüedad

L. Quero / E. M. GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) sufre actualmente un atasco importante en el desarrollo de la carrera académica de sus profesores. La tasa de reposición impuesta por el Gobierno, que ha impedido entre 2012 y 2015 cubrir el 90% de las vacantes, ha provocado que haya 271 doctores contratados temporales y en muchos casos también en condiciones de gran precariedad a la espera de una plaza de profesor titular, para la que ya han superado todo el proceso de evaluación. Además, otros 154 profesores titulares, también acreditados, aguardan su oportunidad para acceder a una cátedra. En total, 425 personas con preparación para una plaza que no sale.

Este panorama que presentan los datos aportados por el Vicerrectorado de Personal Docente e Investigador, y que ahora es común en todo el sistema universitario público, es prácticamente inédito. Nunca antes se había producido un atasco de esta dimensión.

Hasta 2012 la oferta de empleo público de la institución académica era suficiente para absorber en su casi totalidad a los doctores que conseguían superar el proceso de acreditación.

El ritmo de creación de nuevas cátedras también estaba acompasado a la acreditación de catedráticos. Antes el proceso era casi automático. Los decentes que conse-

50%

Reposición. El Gobierno ha ampliado este año la posibilidad de reponer bajas desde el 10 al 50%

guían su acreditación solicitaban la plaza a la Universidad en poco tiempo salía el puesto.

El Gobierno publicó el 13 de julio de 2012 un Real Decreto Ley destinado a garantizar la estabilidad presupuestaria que congeló la oferta de empleo público en la totalidad de las administracio-

nes públicas, con la única salvedad de servicios estratégicos como educación, sanidad o seguridad, en los que estableció una tasa de reposición del 10%. Es decir, por cada 100 bajas que se producían, se permitía cubrir con puestos fijos 10 vacantes. En ese momento la carrera académica de decenas de doctores y profesores quedó detenida.

En el curso 2013/14 causaron baja en la UGR 9 catedráticos de universidad, 26 profesores titulares, 2 catedráticos de escuela universitaria, 5 profesores titulares de escuela universitaria y 1 contratado doctor. O sea, 43 docentes, de los que casi todos eran funcionarios. En los años anteriores el número de bajas era casi del doble cada curso. La finalización del programa de jubilación incentivada motivó ese frenazo en los retiros de profesores. Desde 2012 hasta 2014 la UGR ha perdido en total 73 plazas del funcionariado (docentes e investigadores).

Este año, el Gobierno ha aflojado un poco las riendas y ha per-

mitido ampliar la tasa de reposición hasta el 50%. De esa forma, ha sido posible que la oferta de empleo de la Universidad de Granada correspondiente a 2015 contemple 23 plazas, de las que 4 (15%) están reservadas por ley para investigadores del programa Ramón y Cajal, 6 son para catedráticos y 12 para profesores titulares.

73

Profesores. La plantilla de la UGR ha perdido en dos años 72 profesores del funcionariado

En cualquier caso la dinámica del empleo público es insuficiente para digerir el pelotón de doctores evaluados y acreditados como profesores titulares que esperan su oportunidad, así como de profesores que pretenden completar su trayectoria académica como catedráticos.

El proceso de acreditación lo realiza la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) a través comisiones especializadas que evalúan los méritos de los candidatos.

Las dificultades para dar salidas a quienes obtienen la acreditación para optar a una plaza de funcionario tiene entre sus efectos directos un progresivo envejecimiento de la plantilla. La edad media de los profesores de la UGR es de 49,6 años, lo que coloca a la plantilla de esta institución entre las más envejecidas del panorama nacional. Los sindicatos sostienen también que, dada la situación, los profesores tratan de alargar al máximo su jubilación hasta los 70 años.

El cuello de botella, por otra parte, tardará en digerirse. Harán falta años y más oportunidades para que cada profesor y catedrático acreditado pueda lograr un puesto estable.

El nuevo equipo de Gobierno nombrado por la rectora Pilar Aranda tiene previsto en breve hacer pública la lista de todas esas



En 2014 causaron baja en la Universidad de Granada 43 docentes. ARCHIVO

personas que esperan su oportunidad para que puedan ver en qué situación se encuentran, pues tendrán prioridad las que llevan más tiempo esperando.

Las restricciones para crear nuevas plazas de profesor e investigador funcionario han implicado, por otra parte, una progresiva precarización del cuerpo docente. La contratación temporal ha estado a la orden del día a través de figuras como el sustituto interino o la del asociado, categoría que se ha estimado hasta pervertir su espíritu original. De los 3.542 profesores e investigadores que tenía la Univer-

sidad de Granada en el curso 2013/14, 1.405 (39%) son contratados laborales y de ellos 532 son asociados. Esta figura se creó para facilitar que profesionales de prestigio colaboraran en la formación de los estudiantes universitarios. Sin embargo, con el paso del tiempo se ha utilizado como una alternativa para acceder a la carrera académica y para tapan huecos.

El cuello de botella generado por la tasa de reposición durará bastantes años

El vacío docente dejado por las jubilaciones registradas en los últimos años se ha cubierto en gran medida ampliando las horas de clase de los profesores que no tenían actividad científica acreditada. El Real Decreto Ley de Medidas Urgentes de Racionaliza-

ción del Gasto en la Educación aprobado por el Gobierno en abril de 2012 elevó el límite de docencia de 240 a 320 horas anuales a aquellos profesores que no se dedicaran activamente a la investigación.

Además, la Junta de Andalucía decidió también que los doctores contratados también destinaran 320 horas a la docencia. El resto se completó con la contratación temporal y precaria. En cierta medida se sustituía a catedráticos y profesores con décadas de experiencia por personal junior. Esta situación, no obstante, está cambiando algo. El año pasado la Junta de Andalucía autorizó a las universidades a contratar doctores ayudantes, previa autorización. La Universidad de Granada ha podido sacar a concurso más de 80 plazas que están ahora en proceso de resolución. Se trata de personal con algunos años de trayectoria y experiencia docente que tienen así acceso a contratos más estables. Esta solución intermedia, según la UGR, facilita las cosas para la docencia en la institución. La carencia de esa deseada estabilización se demuestra en la gran demanda que han tenido esas plazas, con decenas de aspirantes para cada una.

Pero desde una perspectiva más personal de los profesores sigue siendo insuficiente este paso, pues una vez conseguido esto se topan con el cuello de botella para acceder a las plazas de titulares, por lo que es difícil encontrar la motivación para mejorar y para conseguir la acreditación necesaria.

El Gobierno incentivará las jubilaciones de los mayores de 65 años

La UGR ya puso en marcha un plan para bonificar los retiros anticipados

L. Q. / GRANADA

Los docentes universitarios que se jubilen ahora tendrán una serie de bonificaciones a partir de los 65 años. El Gobierno ha decidido incluir a los profesores de educación superior entre los beneficiarios de esta medida contenida en la nueva Ley Orgánica del Poder Judicial y que afecta a Jueces, Magistrados, Abogados Fiscales, Fiscales, Letrados de la Administración de Justicia, y Registradores de la Propiedad, Mercantiles y de Bienes Muebles.

La bonificación que les corresponderá será "en virtud de los servicios que hayan realizado y la edad del retiro", según informó el Ejecutivo. Se reconocerá a los docentes universitarios un porcentaje adicional por cada año completo de servicios entre la fecha en que cumplieron la edad citada y la del hecho causante de la pensión, según una escala prevista en la Ley.

Es una medida con efectos retroactivos al 1 de enero de 2015 e "inmediatos", ya que si el beneficiario cumple los requisitos, "se revisarán de oficio para adecuarlos a lo establecido en la disposición adicional quinta de la reforma legislativa".

La Universidad de Granada (UGR) ya puso en marcha entre 2006 y 2012 un plan de incentivos para la jubilación voluntaria y de su propio presupuesto abona una serie de bonificaciones a los que decidieron retirarse durante aquellos años. Era



La medida tiene efectos retroactivos a 1 de enero de este año. ARCHIVO

parte de una estrategia de rejuvenecimiento de la plantilla, pues la de la UGR es una de las que tienen una edad media más elevada.

Pero el Gobierno no vio con buenos ojos esta medida y el Tribunal de Cuentas llegó incluso a abrir un expediente a la institución por mantener esta medida durante 2012, año en el que además se aprobaron las restricciones para la contratación de funcionarios y toda una batería de medidas para la contención del gasto en las Administraciones públicas.

El problema es que mientras se incentivan las jubilaciones, las universidades no pueden apenas reponer ese personal que causa baja en la institución. Desde 2012 ha habido una tasa de reposición de solo el 10%, que este año se ha ampliado al 50%. Pero a la imposibilidad aún de reponer a la mitad de los docentes funcionarios que se marchan hay que sumar las necesidades no cubiertas que se han ido aglutinando durante los últimos años de muy bajo margen para reponer efectivos de personal.

Con este acuerdo entre los Minis-

terios de Educación y de Hacienda, el profesorado universitario se une ahora a los jueces, abogados y otro personal de la Justicia, que tienen reconocido ya este derecho en la disposición adicional quinta de la Ley del Poder Judicial.

Tal y como asegura el texto, aquellos que "causen o que hayan causado pensión de jubilación a partir de 1 de enero de 2015 y que en el momento de dicho hecho causante cuenten, al menos, con 65 años de edad cumplidos, les será de aplicación lo establecido en la disposición adicional Vigésima quinta de la Ley 36/2014, de 26 de diciembre, de Presupuestos Generales del Estado para el año 2015".

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha mostrado su satisfacción por la incorporación de los docentes universitarios en este grupo de beneficiarios. Según el secretario general de Universidades, Juan María Vázquez, "se está escuchando al Ministerio, que busca defender a los docentes de toda España en sus condiciones laborales, sociales y económicas".



ESTE PAÍS CRECE CON SUS AUTÓNOMOS

Los autónomos son un motor de empleo.

Con su esfuerzo y nuestro apoyo están creando nuevas oportunidades para todos.

MÁS AUTÓNOMOS,
MÁS SEGURIDAD,
MAYOR PROTECCIÓN

✓ Tarifa Plana 50€

✓ Más incentivos a la contratación

✓ Nuevas medidas de Conciliación



915 398 126

www.upta.es



GRANADA

UNIVERSIDAD

● La finalidad es fomentar los estudios superiores entre los alumnos con discapacidad ● La UGR ha incluido por primera vez la palabra 'inclusión' dentro de un vicerrectorado universitario

Un campus en favor de la inclusión

Irene Arenas GRANADA

Apoyar y orientar a los alumnos con discapacidad que en muchos casos no dan el paso para seguir con sus estudios y fomentar que accedan a la Universidad o a módulos superiores, es la finalidad de un campus organizado por la UGR. La necesidad de este campus es en parte la de paliar las deficiencias de información y orientación que en muchos casos existe desde los institutos o las propias familias y la sensibilización sobre las diferentes discapacidades.

Los estudiantes que participan en este ciclo de actividades provienen de muchas partes de Andalucía, no sólo de la provincia. Esperanza Alcón, profesora de Derecho Civil y directora del campus, asegura que estas jornadas tienen efecto sobre los estudiantes aunque en muchos casos ellos ya tienen muy claro sus objetivos. La mayoría quiere acceder a la Universidad y estudiar desde Derecho a Biología y en mayor medida Magisterio, que tiene un gran éxito entre las chicas.

"Hay que suprimir el asistencialismo y la caridad que tenemos con los discapacitados"

Para una de las participantes, que viene desde Málaga y tiene pensado estudiar Física, la experiencia ha sido muy fructífera. Asegura que le ha servido para darse cuenta de las diferentes discapacidades que existen y los problemas que otros tienen "y que para nosotros muchas veces pasan desapercibidos". Así, le ha ayudado a desarrollar una sensibilidad especial para tener en cuenta la problemática a la que muchos estudiantes se pueden enfrentar en el día a día y de la que ahora se percata.

Para favorecer la igualdad de oportunidades de cara al acceso a la Universidad se ha llevado a cabo la creación de un Vicerrectorado de Responsabilidad Social, Igualdad e Inclusión. Es la primera vez que se incluye la palabra 'inclusión' en un vicerrectorado de una Universidad. Esta iniciativa nace con vocación de guiar al alumnado, sensibilizar y eliminar las barreras que cualquier estudiante con discapacidad pueda encontrar de cara a la realización de sus estudios universitarios llevando a cabo una atención más personalizada. Hoy en día los estudiantes con algún ti-

po de discapacidad suponen una población universitaria de unos 500 alumnos, un número bajo respecto a la población total. Pero hay que tener en cuenta que ha ido en aumento.

La UGR ya tiene algunos programas en este sentido. Por ejemplo, tiene un servicio de transporte adaptado para los alumnos que lo necesitan. Existe también la figura del alumno colaborador, que se compromete a ayudar durante el curso a los alumnos que necesiten apoyo a cambio de una compensación simbólica. También existe adaptación en las clases, se pone a disposición de los alumnos intérpretes de signos, adaptación de los materiales de enseñanza y asignaturas, ...

Alcón afirma que estas desigualdades que hoy en día siguen latentes sólo se pueden solucionar "su-



Una de las monitoras del taller de Yoga.



Los participantes son alumnos entre 4º de la ESO y Bachillerato.

REPORTAJE GRÁFICO: ÁLEX CÁMARA

primiendo el asistencialismo y la caridad" ya que no se trata de hacerles un 'favor' a esta personas, sino de ayudarles a llegar a lo que les pertenece por derecho y eliminar de una vez la imagen de 'desfavorecido' que la sociedad en muchos casos tiene de ellos. Tener una discapacidad no es sinónimo de 'no poder', todas las personas en algún momento necesitamos un apoyo a nuestras capacidades para superar las dificultades que se nos plantea. Del mismo modo, esta población necesita un apoyo para superar las dificultades y no confundir eso con la ayuda caritativa.

El equipo de trabajo que compone este campus está formado por 33 personas que abarcan desde monitores, personal de asistencia e intérpretes para poder garantizar el acceso a las actividades de todos los estudiantes. Los inscritos a este campus son alumnos que estudian último cur-



Las actividades garantizan la accesibilidad a todos los alumnos.

so de la ESO o Bachillerato y que se encuentran en un momento crucial para elegir sobre su futuro. Para la directora del campus la clave para seguir fomentando los estudios superiores en los alumnos con discapacidad pasa por seguir aumentando la formación y la información acerca de las discapacidades en todos los entornos, en el del profesorado, alumnado y dentro de la propia familia, que en muchos casos pueden llegar a limitar las capacidades de estos estudiantes. Igualmente importante es sensibilizarlos sobre sus capacidades. Es clave esta formación para conseguir acabar con la estigmatización que existe en la sociedad.

Los alumnos de este campus establecen vínculos fuertes durante su estancia y mantienen el contacto una vez terminado el proyecto. Durante esta semana disfrutarán de visitas a Sierra Nevada, Parque de las Ciencias, actividades como un simulacro de juicio, yoga o una excursión a la playa, que sin duda es una de las favoritas de los participantes. La preparación de estas jornadas tie-

Viaje a Sierra Nevada y a la playa o una sesión de yoga son algunas de las actividades

ne detrás muchas horas de trabajo que comienzan desde meses antes de su inicio el 19 de julio, ya que hay que asegurar que en todas las actividades está garantizada la accesibilidad y adaptación de todos los alumnos, que en muchos casos tienen movilidad reducida.

Tal es el éxito que llevan cosechando estas jornadas a lo largo de sus tres años en la UGR que al no poder repetir, los estudiantes vuelven como colaboradores para poder vivir la experiencia de nuevo con una perspectiva diferente. No obstante, cuando se acaba el campus no se acaba todo. No sólo hacen un círculo de amistades sino que luego siguen haciendo 'quedadas'. También siguen encontrando un apoyo antes sus dudas y las dificultades que encuentren. Las organizadoras, tanto Esperanza Alcón, la directora, como la coordinadora, Marta Medina, siguen manteniendo el contacto con ellos y recurren a ellas cuando tienen dudas, lo que demuestra una gran implicación personal que no se limita en exclusiva a esta semana.

Armilla insiste a Fomento y urge al arreglo inmediato de los accesos al Nevada

● El alcalde está "preocupado" porque las obras tendrían que empezar este verano y no hay noticias

E. Press GRANADA

El alcalde de Armilla, el socialista Gerardo Sánchez, ha reiterado su petición de reunión al Ministerio de Fomento para abordar el inicio de las obras de acceso al Centro Comercial Nevada, ante la "inminente" apertura en el mes de octubre de Leroy Merlín en sus instalaciones. Sánchez ha indicado que aún no ha obtenido respuesta a su solicitud de entrevista con la Dirección General de Carreteras que ha formulado hasta en tres ocasiones, en noviembre de 2014, en abril y en junio de este año. "Estamos preocupados porque las obras se tenían que haber acometido este verano y mucho nos tememos que a partir de octubre, con la apertura de Leroy Merlín, pueda producirse importantes repercusiones en el tráfico", sostiene el primer edil.

El Ayuntamiento presentó hace unos meses la solución de los accesos que incluye nuevos viales desde la A-44 y un paso soterrado por el trazado del Metro. Se trata de una propuesta, según el alcalde, consensuada con la promotora del Centro Comercial-General de Galerías Comerciales-, el Ministerio de Fomento, el Metro y los propietarios de los terrenos afectados.



Imagen de archivo del Comercial Nevada.

Las obras serán ejecutadas y realizadas por la empresa promotora, que invertirá alrededor de 1,3 millones de euros. Sin embargo, el inicio de los trabajos está condicionado a la autorización del Ministerio de Fomento.

Una vez conseguido este permiso, el Ayuntamiento tiene previsto firmar un convenio con los propietarios de los suelos y llevar a cabo el proyecto de actuación.

La solución propuesta por Armilla y a la espera del visto bueno

de Fomento pasa por la creación de un carril trenzado paralelo a la vía de servicio de la A-44 que tenga acceso a la rotonda situada bajo esa vía y a la glorieta por la que transcurre el Metro para entrar directamente al aparcamiento subterráneo. El acceso a la entrada principal -la fachada este- constituye la entrada y salida al centro comercial desde la A-44. El vial de entrada se iniciaría en el ramal de acceso a Armilla desde la Ronda Sur.

La estación de esquí pone a la venta forfait con 20% de descuento

Sierra Nevada inicia hoy la campaña de compra anticipada con ventajas para sus productos

Efe GRANADA

La estación de esquí y montaña de Sierra Nevada lanzará desde hoy la campaña de compra anticipada de forfait para la próxima temporada de invierno, con descuentos del 20% hasta el 30 de septiembre y del 12,5% hasta el 15 de noviembre en los diez y veinticinco días. Entre otras ventajas, la adquisición anticipada

de estos productos incluye bonos regalo de esquí nocturno para la próxima temporada o jornadas de esquí gratuitas en otras estaciones de esquí tanto nacionales como internacionales, según ha informado Cetursa, la empresa pública que gestiona la estación, en un comunicado.

Además, quienes compren ahora mantendrán el precio de la jornada de esquí del forfait adquirido -con el descuento según el periodo elegido, salvo los de 10 días- en las recargas de días sueltos que hagan durante la próxima temporada de invierno. Los niños hasta 5 años y los mayores de 70 seguirán es-



Sierra Nevada.

ARCHIVO

El Cadpea publica hoy el estudio sobre pronósticos electorales

E. P. GRANADA

El Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), dependiente de la Universidad de Granada, publica hoy los resultados del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) correspondientes al Verano 2015, con los pronósticos electorales para la comunidad autónoma en caso de que se celebraran comicios.

En el último Egopa, que se hizo público el pasado mes de febrero, antes de las autonómicas, el PSOE-A se situó como la fuerza más votada con el 35,2% de los votos, seguido por el PP-A, que obtuvo el 29,1% de los apoyos, lo que situó la diferencia entre las dos fuerzas mayoritarias en 6,1 puntos. Por su parte, Podemos irrumpió entonces en el sondeo como tercera fuerza con un apoyo del 14,9%, relegando a IULV-CA al cuarto lugar con el 8,4% de los votos.

Los resultados entonces del Egopa no difirieron mucho de lo que sucedió en las urnas el 22 de marzo, en el que el PSOE ganó con Susana Díaz las elecciones andaluzas con 47 escaños (35,4% de los votos), los mismos que obtuvo en 2012, aunque se quedó a ocho de la mayoría absoluta y necesitaría pactar con Podemos o Ciudadanos para tener un gobierno estable. El PP se hundió hasta los 33 escaños (26,7%), 17 menos que en las pasadas autonómicas y el peor resultado en 25 años, mientras que Podemos entró con 15 diputados (14,8%).

quiendo gratis, con el único abono del seguro obligatorio dirigido a viajeros.

La compra anticipada será exclusivamente por internet en el centro de comercio de la web oficial, para lo que los interesados deberán darse de alta en el club de fidelización que también incluye ventajas añadidas tanto en temporada de invierno como en la de verano.

Sierra Nevada, que se encuentra inmersa en plena campaña de explotación de verano hasta el 6 de septiembre, trabaja ya en la puesta a punto de la estación para la temporada invernal 2015/16 tanto en la revisión técnica de la instalaciones, novedades, reparación de paravientos y comercialización de productos. Estos días son especialmente visibles en las pistas de Sierra Nevada los trabajos de reconstrucción de los paravientos.

Granada, cuarta provincia andaluza en licitación de obra pública

E. P. SEVILLA

La obra pública licitada por parte de las distintas administraciones en Andalucía durante los meses de enero, febrero, marzo, abril, mayo y junio de 2015 alcanzó los 777 millones de euros, lo que supone una bajada importante del 32,9%, en relación con los seis primeros meses de 2014, según datos de la patronal de grandes constructoras, Seopan.

Por provincias, Cádiz concentró la mayor parte del volumen licitado en enero, febrero, marzo, abril, mayo y junio en la comunidad autónoma, con un total de 199,4 millones de euros, seguida de Sevilla, con 194,2 millones de euros; Almería, con 136,8 millones de euros; Granada, con 64,7 millones de euros; Málaga, con 71,4 millones de euros; Córdoba, con 42,6 millones de euros; Jaén, con 42,8 millones de euros; y Huelva, con 23,9 millones de euros.

El último informe de Seopan detalla que la comunidad

La obra licitada por las administraciones en Andalucía bajó un 32% de enero a junio

acaparó en esos seis primeros meses del año un 13,2% de los proyectos licitados en el conjunto nacional, cifrados en 5.849,9 millones de euros. De este modo, Andalucía fue la segunda comunidad autónoma por volumen de licitación en los seis primeros meses de 2015, tras Cataluña, con 848,3 millones.

Del total de administraciones, el Gobierno central fue la administración que más invirtió en esta materia en la región durante los seis primeros meses de 2015, con 398,2 millones de euros, lo que supone una bajada importante del 44,9% en relación con los seis primeros meses de 2014. Le siguen las administraciones locales y ayuntamientos, que invirtieron durante los seis primeros meses de 2015, con un total de 255,5 millones de euros, lo que supone una bajada del 5,4% en relación con los seis primeros meses de 2014.

Por su parte, la licitación de obra pública de la Junta de Andalucía ascendió entre enero y junio a 123,1 millones de euros, lo que supone una bajada del 24,9%.

Exposición de fotografía 'Elegía sin verso'

La exposición de la granadina Irene García Castillo constituye un homenaje íntimo a la memoria de un año, hablando de búsqueda, de encuentro...

► En Casa de Porras, de 8:00 a 22:00 horas.



Espectáculo flamenco 'Romance de los Olvidados'

Obra flamenca basada en el poema de Federico García Lorca 'Thamar y Amnon', que utiliza el flamenco como lenguaje y las emociones como palabras.

► En el Palacio de los Olvidados, a las 20:00 horas.

LA LUPA



P. C.

El festival se ha consolidado como un referente para las jóvenes promesas del flamenco.

Cita flamenca para los jóvenes en Huétor Tájar

● El objetivo del Festival de Flamenco Joven es dar a conocer a nuevos valores flamencos no sólo de Granada, sino de toda España

Paco Castillo HUÉTOR TÁJAR

El Parque del Estanque de Huétor Tájar fue el escenario este sábado del XI Festival de Flamenco Joven de este municipio, uno de los encuentros más importantes de la provincia cuyo principal objetivo es dar a conocer a nuevos valores flamencos no sólo de Granada, sino de toda España.

En esta edición, los nuevos valores del flamenco nacional estuvieron acompañados de dos maestros de excepción: el pianista Alberto Raya, que presentó su espectáculo 'Caminos flamencos', y el cantaor hueteño Juan Pinilla, quien puso en escena 'De dónde viene ese lamento'.

Más de 300 vecinos de todo el Poniente granadino, se dieron cita en el Parque del Estanque para disfrutar bajo las estrellas y al fresquito del mejor flamenco joven, en una jornada que se extendió hasta bien entrada la madrugada.

El Festival de Flamenco Joven de Huétor Tájar, en el que también colabora la Diputación de Granada, es uno de los de más renombre de toda la provincia. Por él pasaron en sus inicios artistas flamencos ya consolidados, como Marina Heredia o Juan Pinilla, que este año ha vuelto a él.

El concejal de Cultura del Ayuntamiento de Huétor Tájar, Miguel Ángel Sanjuán, destaca el "inmejorable nivel" de este festival, "que año tras año se ha ido consolidando como un referente para las jóvenes promesas del flamenco, y que nos permite disfrutar al mismo tiempo de grandes figuras, en un espectáculo único para los sentidos".

Esta edición contó con maestros de excepción como el cantaor hueteño Juan Pinilla

Sin embargo, esta no es la única apuesta del municipio por el flamenco y es que cada año se organiza el conocido concurso nacional 'Espárrago Verde de oro Villa de Huétor Tájar', que este año ha alcanzado su quinta edición.

En esta ocasión, la cantaora malagueña Rosi Campos se proclamó ganadora entre los 35 cantaores participantes procedentes de distintas provincias. La ganadora se hizo con un premio de 1.200 euros y el trofeo 'Espárrago de oro', valorado en 2.500 euros.

En apenas cinco ediciones, este certamen hueteño ha conseguido "consolidarse como uno de los encuentros de cante flamenco más importantes de todo el país", tal y como explicó el alcalde de la localidad, Fernando Delgado.

Cabe destacar en todo ello, la labor realizada por la Peña Flamenca 'Juan Pinilla', fundada en 2008 con el objetivo de fomentar el flamenco, tanto en Huétor Tájar como en sus alrededores. La Peña lleva el nombre del cantaor granadino natural de Huétor Tájar que desde que era niño sabía que su pasión era el flamenco.



pertencieron durante un breve espacio de tiempo, de retratos a medias, de amor... "Elegía sin verso" habla de búsqueda, de encuentro y desencuentro, de silencio, de despedidas, de mi reconociéndome en imágenes. En la Casa Porras, segunda planta.

El ajuar de la casa nazarí

HASTA EL 14 DE OCTUBRE
Diversas piezas de los fondos del museo se exponen por vez primera a los visitantes para mostrar muchos elementos cotidianos que formaron parte del día a día el hogar en la etapa andalusí. Esta muestra supone un paseo en ciertos apartados para contextualizarse en lo que realmente tuvo como ajuar una casa en época nazarí y que le permitía hacer de este espacio un hogar para la familia. El horario es de 8.30 a 20.00h de miércoles a sábados. De 8.30 a 14.30h domingos y martes. Los lunes se encuentra cerrado.

Una visión inédita de la Alhambra. Jean Laurent y Fernando Manso

HASTA EL 20 DE SEPTIEMBRE
Un paseo por los jardines y los bosques de la colina de la Alhambra, realizado a través de la cámara fotográfica de Fernando Manso. El horario de visitas es de lunes a domingo, de 10:00 a 20:00 horas.

'Ritmo suspendido, exposición', de Carmen Vila

HASTA EL 25 DE SEPTIEMBRE
Carmen Vila navega por El amor brujo de Manuel de Falla en su Ritmo suspendido. Una muestra que indaga

en el universo del arte nazarí, donde la lacería es un componente fundamental que ordena y dota de color, jugando con la luz y el reflejo, creando misteriosos tapices geométricos. En su nueva propuesta, Vila irrumpe en el espacio de la qubba nazarí de Alcázar Genil, tejiendo una red geométrica, una malla tendida en el aire que articula el espacio y fortalece el espíritu místico de la estancia. Fundación Francisco Ayala 'Palacete Alcázar Genil' (Calle Rey Abu Said, s/n). De lunes a viernes, de 9:00 a 14:00 horas. Cerrado en agosto.

Centenario de 'El amor brujo'

HASTA EL 25 DE SEPTIEMBRE
La composición 'El amor brujo' de Manuel de Falla es una de las creaciones que metamorfosis ha experimentado. Con motivo de su centenario, se estrenan dos exposiciones conmemorativas. La ceramista Carmen Vila apuesta por una muestra de lacería que irrumpe en el espacio de la qubba nazarí. En segundo lugar 'El amor brujo. Metáfora de la Modernidad', una obra que ha sido reinventada bajo el nombre de tres mujeres: María de la O Lejárraga, Pastora Imperio y Antonia Mercé. En el Auditorio Manuel de Falla y en la Fundación Francisco Ayala.

Exposición de Pinturas de Beatrice Schotsmans

HASTA EL 31 DE AGOSTO
La muestra de pinturas de Beatrice Schotsmans se puede ver de lunes a domingo de 10:00 a 20:00 horas en Casa del Capitel Nazari Hotel.